

- 1) Doni siregar berperan sebagai Ramdhani, merupakan Pemeran Utama Dalam film ini. Dia berperan sebagai tokoh yang pintar, baik dan berpendidikan tinggi dan merupakan adik dari Mukarrom.
- 2) Herviza novianti berperan sebagai Nia. Dalam film ini sosok Nia berperan sebagai wanita yang dekat dengan Dani, kedekatan itu tumbuh karena keduanya kuliah di satu tempat yang sama. Nia juga berperan sebagai kekasih Dani.
- 3) Melvin Lim sebagai Mukarrom. Dalam film ini dia berperan sebagai orang yang sukses dan menjadi tokoh di Madura. berprofesi sebagai pengusaha besi tua dan juga berperan sebagai kakak dari Ramdhani
- 4) Muhammad Fardhan sebagai Sarkawi. Berperan sebagai orang yang sukses sekaligus menjadi pesaing dari mukarom. persaingan itu tidak hanya dalam dunia usaha namun juga persaingan dalam hal asmara
- 5) Qubil AJ sebagai Imbron. Berperan sebagai orang yang kurang mampu yang selalu mendekati Mukarom dan Sarkawi yang bertujuan untuk mendapat pemberian uang dari keduanya dan dalam film ini Imbron menjaditokoh kunci terjadi peristiwa carok dalm film ini karena info dari Imbron inilah yang menyebabkan Mukarom menantang carok kepada Sarkawi
- 6) Kamidia Radisti sebagai Nadia. dalam film ini berperan sebagai kakak perempuan dari Ramdhani yang memaksa Dani untuk membalaskan kematian dari Mukarom

denotatif adalah tanda yang penandanya mempunyai tingkat konvensi atau kesepakatan yang tinggi. Pembahasan pada tingkat pertama adalah analisis terhadap dialog pada film, yaitu menganalisis komponen-komponen gambar yang terdapat dalam film. Tanda-tanda tersebut dianalisis berdasarkan kaidah semiotik yang mencakup tanda, makna, dan pesan.

Konotatif adalah tingkat petandaan yang menjelaskan hubungan antara penanda dan petanda yang ada di dalamnya terdapat makna yang tidak sebenarnya. Konotatif dapat menghasilkan makna kedua yang bersifat tersembunyi. Mitos merupakan bagaimana kebudayaan menjelaskan atau memahami beberapa aspek tentang realitas atau gejala alam. Mitos adalah produk kelas sosial mengenai hidup dan mati, manusia, dewa, dan sebagainya.

Awal mulanya konsep semiotik diperkenalkan oleh Ferdinand de Saussure melalui dikotomi sistem tanda, signified dan signifier atau signified dan significant yang bersifat atomistik. Konsep ini melihat bahwa makna muncul ketika ada hubungan yang bersifat asosiasi atau inabsentia antara “yang ditandai” (signified) dan “yang menandai” (signifier). Tanda adalah kesatuan dari suatu bentuk penanda (signifier) dengan sebuah idea atau petanda (signifier). Dengan kata lain, penanda adalah “bunyi yang bermakna” atau “coretan yang bermakna”. Jadi, penanda adalah aspek material dari bahasa yaitu apa yang dikatakan atau didengar dan apa yang ditulis atau dibaca. Petanda adalah gambaran mental, pikiran, atau konsep. Jadi petanda adalah aspek mental dari bahasa.

Roland Barthes adalah penerus pemikiran Saussure. Saussure tertarik pada cara kompleks pembentukan kalimat dan cara bentuk-bentuk kalimat menentukan makna, tetapi kurang tertarik pada kenyataan bahwa kalimat yang sama bisa saja menyampaikan makna yang berbeda pada orang yang berbeda situasinya. Roland Barthes meneruskan pemikiran tersebut dengan menekankan interaksi antara teks dengan pengalaman personal dan kultural penggunanya, interaksi antara konvensi dalam teks dengan konvensi yang dialami dan diharapkan oleh penggunanya. Gagasan Barthes ini dikenal dengan “order of signification”, mencakup denotasi (makna sebenarnya sesuai kamus) dan konotasi (makna ganda yang lahir dari pengalaman kultural dan personal). Disinilah titik perbedaan Saussure dan Barthes, meskipun Barthes tetap mempergunakan istilah signifier-signified yang diusung Saussure. Barthes juga melihat aspek lain dari penandaan yaitu “mitos” yang menandai suatu masyarakat. “mitos” menurut Barthes terletak pada tingkat kedua penandaan, jadi setelah terbentuk sistem sign-signifier-signified, tanda tersebut akan menjadi penanda baru yang kemudian memiliki petanda keduaduan membentuk tanda baru. Jadi, ketika suatu tanda yang memiliki makna konotasi kemudian berkembang menjadi makna denotasi, maka makna denotasi tersebut akan menjadi mitos. Misalnya: pohon beringin yang rindang dan lebat menimbulkan konotasi “keramat” karena dianggap sebagai hunian para makhluk halus. Konotasi “keramat” ini kemudian berkembang menjadi asumsi umum yang melekat pada simbol pohon beringin, sehingga pohon beringin yang keramat bukan lagi sebuah konotasi tapi berubah

menjadi denotasi pada pemaknaan tingkat kedua. Pada tahap ini, “pohon beringin yang keramat” akhirnya dianggap sebagai sebuah mitos.

Menurut Barthes penanda (signifier) adalah teks, sedangkan petanda (signified) merupakan konteks tanda (sign). Dalam menelaah tanda, dapat dibedakan dalam dua tahap. Pada tahap pertama, tanda dapat dilihat latar belakangnya pada (1) penanda dan (2) petandanya. Tahap ini lebih melihat tanda secara denotatif. Tahap denotasi ini baru masuk ke tahap kedua, yakni menelaah tanda secara konotatif, pada tahap ini konteks budaya, misalnya sudah ikut berperan dalam penelaahan tersebut.

Roland Barthes menggunakan teori significant-signifie dan muncul dengan teori mengenai konotasi. Perbedaan pokoknya adalah Barthes menekankan teorinya pada mitos dan pada masyarakat budaya tertentu (bukan individual). Barthes mengemukakan bahwa semua hal yang dianggap wajar didalam suatu masyarakat adalah hasil dari proses konotasi. Perbedaan lainnya adalah pada penekanan konteks pada penandaan. Barthes menggunakan istilah expression (bentuk, ekspresi, untuk significant) dan content (isi, untuksignifie). Secara teoritis bahasa sebagai sistem memang statis, misalnya meja hijau memang berarti meja yang berwarna hijau. Ini disebutnya bahasa sebagai *first order*. Namun bahasa sebagai *second order* mengijinkan kata meja hijau mengemban makna “persidangan”. Lapis kedua ini yang disebut konotasi.

Salah satu area penting yang dirambah Barthes dalam studinya tentang tanda adalah peran pembaca (the reader). Konotasi, walaupun sifat asli tanda membutuhkan keaktifan pembaca agar dapat berfungsi. Barthes

secara panjang lebar mengulas apa yang sering di sebut sebagai sistem pemaknaan tataran kedua, yang dibangun di atas sistem lain yang telah ada sebelumnya. Sastra merupakan contoh paling jelas mengenai sistem pemaknaan tatarankedua yang dibangun atas bahasa sebagai sistem yang pertama. Sistem yang kedua ini oleh Barthes di sebut konotatif, yang di dalam mytologies-nyasecara tegas di bedakan dari denotatif atau sistem pemaknaan tataran pertama.

Untuk menganalisis film tersebut secara keseluruhan akan digunakan sistem primer (denotasi) dan sistem sekunder (konotasi) dari Roland Barthes. Barthes mengembangkan model dikotomi penanda-petanda menjadi lebih dinamis. Barthes menyebut penanda (signifier) dalam konsep Saussure sebagai ekspresi atau ungkapan/ bentuk dari suatu tanda. Namun, Barthes mengembangkan teori tanda dari Saussure menjadi teori tentang denotasi dan konotasi. Barthes menyebut denotasi sebagai sistem tanda “sistem pertama” karena denotasi berlaku umum, terkendali secara sosial. Artinya, maknanya merupakan kesepakatan sosial dari suatu masyarakat bahasa. Saussure sebagai tokoh strukturalis mengatakan bahwa petanda itu adalah gambaran mental, yakni pikiran atau konsep aspek mental dari bahasa. Selanjutnya, Barthes sebagai penerus Saussure mengembangkan model petanda dari Saussure menjadi konten atau konsep atau bentuk dari sebuah tanda.

Tabel 2.4

Simbol dan bentuk konflik dalam Film Bercanda Dengan Nyawa

Signifier (Penanda)	Signified (Petanda)
 <p>Gambar 2.4 Scene 4 – 00:38:39</p>	Mukarrom duel carok dengan Sarkawi
<i>Denotative Sign (Tanda Denotatif)</i>	
Mukarrom melakukan carok dengan Sarkawi karena Sarkawi dianggap telah menginjak-nginjak harga dirinya, hal itu terkait dengan informasi yang diperoleh dari orang dekat Mukarrom yang melihat Musdalifah keluar dari mobil sarkawi di terminal. Itu merupakan pertemuan yang ketiga kalinya, Mendengar hal itu Mukarrom langsung emosi, dan bergegas ke rumah Sarkawi untuk menantangnya Carok, hingga akhirnya Mukarrom kalah dan meninggal.	
<i>Connotative Signifier (Penanda Konotatif)</i>	<i>Connotative Signified (Petanda Konotatif)</i>
Mukarrom Melakukan carok karena Sarkawi diduga berselingkuh dengan istrinya.	Perselingkuhan dianggap sebagai pelecehan terhadap harga diri Mukarrom sebagai suaminya.
<i>Connotative Sign (Tanda Konotatif)</i>	
Carok	

Deskripsi:

Dari *scene shoot* di atas terlihat Mukarrom melakukan carok dengan Sarkawi, hal itu di latar belakang informasi yang di dapat Mukarrom dari orang dekatnya bahwa musdalifah istrinya keluar dari mobil Sarkawi di

